

## RINGKASAN

- Judul Penelitian : Aspek Ekonomi, Sosial dan Budaya  
Desa Sidomukti Kecamatan Bungah  
Kabupaten Gresik.
- Ketua Peneliti : Drh. Chusnan Effendi, MS.
- Anggota Peneliti : -
- Fakultas/Fuslit : Lembaga Pengabdian Pada Masyarakat  
Universitas Airlangga.
- Sumber Biaya : DIP Operasional Perawatan dan Fa-  
silitas 1991/1992. S.K. Rektor  
Nomor : 4256/PT03.H/N/1991.

Kuliah kerja nyata merupakan suatu kegiatan yang dilaksanakan oleh mahasiswa untuk melaksanakan kegiatan Pengabdian pada Masyarakat. K.K.N. merupakan suatu kesatuan utuh yang mencakup kegiatan perkuliahan dan kegiatan pengabdian pada masyarakat serta tidak terlepas kemungkinan dilakukannya suatu penelitian. Oleh karena itu K.K.N. merupakan pula suatu kegiatan terpadu sebagai wujud nyata Tri Darma Perguruan Tinggi.

Guna meningkatkan taraf hidup masyarakat pedesaan, khususnya desa Sidomukti, kecamatan Bungah, kabupaten Gresik maka perlu dipantau serta dicarikan berbagai alternatif penyelesaiannya berbagai permasalahannya, khususnya

bidang ekonomi, sosial serta budaya.

Metoda penelitian dilakukan dengan cara mengkoleksi data sekunder dari kantor desa yang sudah dikonfirmasi kebenarannya kepada kepala desa, sekretaris desa serta perangkat desa lainnya. Selain data sekunder, metoda penelitian juga dilakukan dengan pengumpulan data primer melalui wawancara langsung dengan masyarakat desa serta pengamatan lapangan.

Prasarana kelembagaan pemerintahan desa cukup sederhana dan kurang terawat, khususnya balai dan kantor desa. Hal ini disebabkan tidak digunakannya prasarana tersebut pada sistem pemerintahan desa sebelumnya. Prasarana jalan kurang mendukung sehingga menghambat perhubungan serta agak terisolasinya desa Sidomukti. Belum terjangkaunya jaringan listrik di desa ini menyebabkan kurang lancarnya informasi pembangunan melalui media elektronik. Sarana dan prasarana kesehatan kurang memadai serta kurang tersedianya air bersih sehingga menghambat usaha peningkatan pemberantasan penyakit menular dan penyakit rakyat. Bila ditinjau dari segi kuantitas maka sumber daya manusia di desa Sidomukti cukup memadai, sedangkan bila ditinjau dari segi kualitas perlu adanya usaha peningkatan melalui peningkatan pendidikan. Sumber daya alam yang kurang mendukung (banyaknya lahan kering dan lahan kritis) disertai kurangnya penerapan tek-

nologi , khususnya irigasi menyebabkan produktivitas desa ini rendah. Mayoritas penduduk desa adalah petani dengan produktivitas yang relatif rendah oleh karenanya perlu intensifikasi usaha pertanian. Penduduk desa yang seluruhnya beragama Islam membuahkn berbagai budaya yang bernafaskan Islam. Berbagai organisasi sosial kemasyarakatan perlu meningkatkan partisipasinya secara aktif dalam pembangunan desa.

